

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, mar 19 de diciembre de 1905

NÚMERO 1217



JARDINERIA "LA FLOR"

DE VLFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cría. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

AL PÚBLICO

De hoy en adelante queda mi hijo político don Juan José Freses competentemente autorizado para la libre y franca administración de mis bienes.
Cartago, noviembre 8 de 1905.

JOSEFA P. V. DE CORDERO

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pochote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tablancillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, caderas, sillitas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

A LOS CONSTRUCTORES

El expendio de CAL DE CONCHA de inmejorable calidad, que está situado en la Plaza de Ganado, ha sido trasladado al GALERÓN del SESTEO del paso de la Vaca, en donde pueden entenderse

Para precios y pedidos á domicilio, con REGINALDO CAMACHO.

Los pedidos serán despachados inmediatamente, siempre que no sean á horas intempestivas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA !!!



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasi nes más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivos sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo á oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido juriscónsul y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35- Habana, Cuba.
"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyendo la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzaron una pronta duración con el uso de estas píldoras."
NOTA: Enviaremos una muestra gratis, franco de portes, de desear á Buffalo á quien nos escriba, solicitando.

De venta en las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Buenaventura Ortiz

Campo libre

Crítica social

[En la Arcadia]

En la Arcadia de la leyenda ya, había juegos, los juegos de los atletas, los juegos gimnásticos, los juegos de la gracia, los juegos de la fuerza física, de la belleza y la agilidad, los juegos de un país viril, de una sociedad en la plenitud de su fuerza y su salud, los juegos de una sociedad maestra del mundo.

En la Arcadia de la leyenda había los juegos de la inteligencia y del arte, los juegos de las más altas ciencias; el ideal de aquella sociedad era llevar al hombre al más alto grado de cultura en todo. El Olimpo no era más que la apoteosis de toda la potencialidad humana.

Cuán lejos queda aquello de nosotros!

En esta Arcadia se juega de otro modo. Los dados ruedan en el silencio, en el tapete verde. Juega allí la vagancia, la pereza del trabajo, la decadencia de una sociedad sin ninguna generosa idealidad, la decadencia de una sociedad corrompida en cuya caída colabora con su protección la autoridad representante de los grandes intereses sociales.

No más “mentiras”, no más diplomacia para esconder la llaga asquerosa. Es preciso hablar alto para denunciar el crimen, hay crimen en no perseguir el juego hasta en los últimos escondrijos donde se oculta; hay crimen en la indiferencia, precisa fomentar y levantar una sublevación entre todo lo sano de nuestra sociedad contra la asquerosa enfermedad del juego que hoy se ha apoderado de nuestra sociedad. Padres de familia que os preocupáis por el porvenir de vuestros hijos, hombres de todas las nacionalidades que estáis radicados en este país, urge que os constituáis en fuerza invencible contra el juego,

contra el vicio degradante, contra esa manifestación elocuente de decadencia y corrupción.

El juego aquí en esta culta capital de la nueva Arcadia ha penetrado hasta lo más hondo, hasta las capas más humildes de nuestra sociedad. Nos contaban el caso de un humilde labriego que, llegado con una carreta de leña, en los alrededores del Mercado, se acercó á una casa de juego de las públicas y libres que por ahí se hallan y perdió no sólo el precio de la leña sino su carreta y su yunta de bueyes.

Y ante esos hechos no hay una voz que se levante protestando, no hay una voz de indignación que clame por el cumplimiento de la ley. El juego sigue su marcha progresiva conquistando cada vez nuevos elementos, haciendo cada vez nuevos avances, poniendo cada vez más de relieve el escándalo de una sociedad jugadora, de un Monte Carlo en vez de una Arcadia de la civilización.

En la Arcadia de verdad la aristocracia se distinguía por su cuerpo varonil y bien formado, por sus gustos artísticos por sus conocimientos en la ciencia; por aquí se camina en sentido opuesto, en poco será ya una recomendación de buen tono ser jugador con sus agregados el acompañante forzado del juego, el vicio repugnante del licor y la miseria consiguiente.

Nunca, lo repetimos, se ha jugado tanto en San José como hoy.

Cuando algunos prominentes miembros del cletismo desde las columnas de uno de nuestros principales diarios atacaban al Presidente Esquivel porque durante su administración no se habían llevado á cabo grandes obras de progreso material, un escritor amigo nuestro muy estimado, defendió con decisión al señor Esquivel en las columnas de EL DERECHO, diciendo que era bastante hacer economizar para pagar lo que debemos, que era mucho hacer dar ejemplo de gobierno de moralidad, que era bastante hacer dar ejemplo de gobierno de ley. Que la obra más grande y meritoria que un gobernante nuestro por aquí podía hacer era dar el ejemplo más concluyente de un gobierno de ley por completo.

Pero el juego escandaloso, tal cual hoy existe en San José, ni es ley ni es moralidad sino bochorno.

Queremos hacernos oír de nuestra primera autoridad para que remedie el mal. Queremos hacernos oír como quisieron hacerse oír nuestros compañeros que denunciaron los escándalos electorales del Guanacaste, de Heredia, del Naranjo etc., etc.

¿Colaborará el Gobierno con nosotros para perseguir el juego, para extirparlo, para trabajar por el bien de nuestra sociedad?

¿Quién,—preguntamos— percibe el impuesto por juego hoy?

¿quiénes—preguntamos—son los socios principales de la ilegal asociación del juego establecida hoy en San José.

ALFREDO.

Colaboración

Tobías Gutiérrez V.

Es de los más aprovechados de nuestra estudiosa juventud.

No es de los que gastan lentes, ni consideraciones con los ungidos por la suerte. Vedlo, sino ejercitándose en la carrera de las leyes, sin fijarse en que la justicia arrastre á sus pies al más poderoso. Es un demócrata genuino, es un verdadero socialista, es de nuestra escuela, de la escuela de nosotros los pequeños, pero ha sabido levantarse, él ha sabido surgir; mientras tanto, nosotros hemos quedado y moriremos pequeños. En mi humilde modo de ser, admiro al que por su propio esfuerzo se levanta magestuoso. Por eso he querido con sinceridad á Tobías, por eso lo envidio; aunque pequeño de estatura, cuando lo veo enfrentarse ante los poderosos, me parece un gigante.

Compañero de ideas en la lucha grandiosa que libramos contra el poder en 1901, pude vencerme de que Tobías llegaría á figurar como paladín de las causas grandes, nobles y generosas; es de la madera con que debemos construir el templo de la democracia.

Mañana es el gran día para Tobías; mañana es el gran día para nosotros los que lo queremos. Mañana es la coronación de veinte años de estudios.

Mañana se recibe de Abogado. Llévemolo en procesión á vestir la toga del defensor del derecho y de la justicia, bien se lo merece.

MONGE U.

AGRICULTURA

La Sansevieria

La sansevieria es rica planta textil que vegeta en los trópicos.

Tanto por su fácil siembra, bien sea con sus rizomas ó con sus hojas, como por su sorprendente producción, esta planta está llamada á ser fuente inagotable de riquezas. De poco cultivo y gran duración, se desarrolla al abrigo de todo cambio atmosférico sin haber insecto alguno que la ataque. En verdad, nada hay que la destruya. Ya para los dos años de sembrada su primera cosecha y de ahí en adelante la producción es continua.

La sansevieria tiene la ventaja notable de que las hojas se pueden desfibrar antes de alcanzar la madurez, siendo la fibra de mejor calidad. Y, una vez maduras, las hojas se conservan hasta un año sin perder su mérito. El desarrollo de las hojas es de dos varas para arriba y crecen tan apiñadas que al metro cuadrado se le calculan 700 hojas, cuyo número produce ocho libras de fibra. La producción por hectárea es, pues, enorme.

En Puerto Rico, sólo se conocía la sansevieria como adorno de jardín ó como planta medicinal en las haciendas, pero hace ya cosa de dos años que vengo haciendo la propaganda de esta rica planta en la Isla. Las muestras de fibra que he remitido á varios fabricantes de los Estados Unidos llamaron mucho la atención considerándola como fibra superior á todas las importadas por ese país.

Pronto se hará en esta Isla la debida instalación de maquinaria para la desfibración de la mencionada planta y no cabe duda que las siembras irán en aumento y que Puerto Rico, dentro de poco, podrá producir miles de toneladas siendo su mayor riqueza en breves años.

OFICIAL

POLICÍA

Desde esta fecha quedan los Jueces Escolares investidos para el ejercicio de sus funciones con el carácter de Agentes Principales de Policía, por cuanto la Ley General de Educación Común dispone en su artículo 141 que el apremio se llevara á efecto por el Juez y Comisarios Escolares, previa la orden del Gobernador ó Jefe Político; y que el apremio es también aplicable para hacer efectivas las multas en que incurran los padres de familia, por ausencias inmotivadas de sus hijos á la escuela; y que para que la ley surta sus efectos, es indispensable que los encargados de hacerla cumplir estén revestidos de la autoridad necesaria, á fin de que sus órdenes sean acatadas.

—Accede á la solicitud del Ayuntamiento del cantón central de esta provincia, á fin de que se revista con el carácter de Agente de Policía, para el mejor y más eficaz desempeño de sus funciones al Subinspector de Higiene, el cual tendrá jurisdicción en toda la ciudad de San José.

FOMENTO

Acuerda de conformidad en la solicitud del Municipio de la ciudad de Puntarenas, para que se auxilie la construcción del relleno de “Las Playitas,” dedicando á ese trabajo la suma de doce mil quinientos colones, debiendo pagarse dicha suma en cuotas de ciento cincuenta colones semanales, á la orden del Gobernador de Puntarenas.

GOBERNACIÓN

Desestima la solicitud de varios vecinos de Sabanilla de Alajuela, para que se les declare que no están obligados á pagar las cuotas que les fueron impuestas en un detalle para la construcción de un puente sobre el río Itiquis en el camino llamado “La Ceiba”; porque ese puente, según informes, es de absoluta necesidad, no solo para los vecinos de Sabanilla, sino también para los de Itiquis y San Isidro.

SUETOS

Licenciado en Leyes

Mañana, en el Colegio de Abogados se examinará, previo el título de Licenciado en Leyes, nuestro distinguido compañero en la causa republicana y querido amigo don Tobías Gutiérrez V.

EL DERECHO, al consignar esta nueva, desea feliz éxito al examinando.

De Administración

Suplico á los señores Agentes y suscritores de EL DERECHO, cancelar

de esta fecha al 31 del corriente mes sus cuentas con esta Empresa, á efecto de empezar el año entrante con nuestra contabilidad enteramente arreglada. Hecho esto, quedará agradecido su affmo. S. S.,

BUENAVENTURA ORTIZ H.,
Administrador.

Correo

La oficina central despachará el viernes próximo á las 8 a. m. para Europa y Estados Unidos, por vía Nueva Orleans.

Paseo de maestros

No siempre nuestra voz es sorda en las alturas de nuestro gobierno.—En días pasados hicimos iniciativa sobre que se les facilitara el tren para un paseo á los sacerdotes de la ciencia, á nuestros laboriosos maestros, y al fin les fué concedido, según se ve en la siguiente gaceta que tomamos de “La República”:

“PASEO DE PRECEPTORES

El jueves sin falta será el paseo á Turrialba para el personal docente de instrucción primaria que ya concluyó las pesadas labores del presente año.

Se ha elegido Turrialba por ser un sitio mucho más atrayente que Santiago y para que así puedan conocer más territorio los que no hayan andado por esa vía.

La forma en que se hará el gasto nos parece muy fraternal y justa: las señoras se encargan de la comida y los señores de los refrescos. El gobierno obsequiará el tren y parte de la banda musical, según creemos.

Bien por los discípulos de Pestalozzi”.

Nosotros les enviamos á los agraciados nuestras calurosas felicitaciones por el estímulo de que han sido objeto.

Don Saturnino Tinoco

En Guatemala acaba de fallecer ese distinguido caballero, hermano de don Federico Tinoco.

Nuestro sentido pésame á todos sus apreciables deudos y en especial á nuestro amigo don Federico Tinoco Granados.

Doña María Aurelia v. de Martín

En nuestra crónica de duelo consignamos también la noticia triste de haber fallecido doña María Aurelia de Martín, ayer en esta capital.

Reciban don Gregorio y don Ernesto Martín y demás familia la expresión de nuestra condolencia por tan sensible suceso.

Movimiento de vapores

Limón, 18.—Hoy á la 1 p. m. ancló procedente de Manchester, con 19 horas de mar, el vapor inglés “Martina,” de 2,434 toneladas. Capitán Castle y 49 tripulantes. Pasajeros: Sr. Jemenica, T. Taberna, A. Tyson, O. Anderson, R. Baillic, R. Higgen-sons, A. Veitch, R. Stoddard, R. Pinto. Carga general. Sin correspondencia. Consignado á la United Fruit y C?

Esto es importante

Declara el Doctor Pedro Mejía, de San Salvador:

“Tengo el gusto de manifestar que he prescrito en mi práctica profesional la “Emulsión de Scott”, que me ha dado resultados satisfactorios al

principio de la tuberculosis pulmonar en las escrófulas, y para apresurar la convalecencia de la tos ferina y de la influenza".

Bachilleres

Previas las formalidades reglamentarias, ha sido conferido el título de Bachiller en Humanidades del Liceo de Costa Rica á cada uno de los señores alumnos don Diomedes Astorga Sanabria, don Juan Rafael Vargas Valverde, don Carlos Sacripanti Rodríguez, don Raúl Orozco Casorla, don Carlos Collado Quirós, don Eduardo Arroyo Lowell, don Jorge Tristán Fernández, don Ricardo Pacheco Lara, don Oscar Padilla Castro, don Laureano Echandi Valverde y don José María Fernández Bolandí. Los Felicitamos.

Junta general ordinaria

El Secretario de la Facultad Técnica de la República, recuerda á los señores miembros, que el 6 de enero próximo tendrá lugar la Junta General ordinaria prevista en el artículo 4º del Reglamento; y ruega á esos señores se sirvan dar aviso al Presidente de la Facultad cada vez que cambien de domicilio definitiva ó temporalmente.

Atención

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Oficina telegráfica

El 15 del corriente mes quedó abierta al servicio del público, la oficina telegráfica de Destierro, jurisdicción de la comarca de Limón, en la antigua línea férrea.

Desde nochebuena

Se salvó la situación! Don Próspero Lizano resolvió un problema que se pondrá en práctica desde el día 24, víspera de Navidad. Las familias de la ciudad que por cualquier motivo no puedan ir á veranear por larga temporada, sino solamente las tardes y los domingos sin hacer mucho gasto, se pueden proporcionar ratos de expansión, y para ello no hay más que tomar el tranvía en esta ciudad con dirección al Mojón; una vez llegado á la estación, á su frente encontrarán una modesta casita de alto en donde el señor Lizano ha establecido una casa de comercio con servicio de pulpería, cantina, refrescos, tostelería, restaurante, billar, etc. En todo habrá servicio á la carta. Habrá en los patios kioscos de enredaderas, en donde pueden pasarse ratos á la sombra. Habrá también saloncitos aseados y con todo su mobiliario para cantina, refrescos, almuerzo, comida y cenas.

El día 24 en la noche tendrá magníficas cenas y una orquesta por toda la noche que estará dando concierto musical.

Corresponsales

De San Marcos

Señor Director de EL DERECHO
San José.

Muy señor mío:

No se extrañará usted que en estos benditos y dichosos tiempos en que cualquier petrimetre, sin más títulos que su osadía y haber leído unas cuantas novelitas de autores melencólicos y llorones, se metan á escritores, sin gramática ni retórica, ni lógica en las ideas, á cada trinquete nos regalan en los periódicos de esa capital algunas de sus latosas producciones, hijas de cerebros envaneidos por el bombo de unos cuantos amigos bobos y adularios que entienden tanto del asunto como yo del idioma chino.

Así como el Quijote fué armado caballero en una venta, para deshacer agravios y enderezar entuertos; así también esta pobre alma mía, osadamente se atreve á dirigirle á usted las presentes cuartillas para informar al público de las cosas y cosotas que por estos andurriales suceden, aunque tenga que mirar las caras *feroches* de algunos á quienes les gusta tener todos los asuntos de tapadilla cuando les conviene y hacer gran alharaca cuando se trata de antipatías, que siempre han dado por resultado el parto de los montes; y dejémonos de exordio para mejor tiempo y vamos al fondo de nuestro asunto.

Nunca hemos sido localistas, creemos que la humanidad no tiene fronteras, pero sí creemos que los intereses de los pueblos deben estar representados por personas nacidas y creadas en ellos; porque, ¿quiénes conocen mejor que los vecinos sus caracteres, costumbres y necesidades más apremiantes y los medios más sencillos para remediarlos? Nadie, y por eso hemos visto la ironía que la suerte nos ha deparado de algunos años á esta parte, teniendo esta villa dos electores, que es el cociente para elegir un Regidor á nuestra Municipalidad, por el sistema proporcional, y no lo hemos tenido de tiempos acá, que sea con vecino nuestro.

¿Será acaso que en esta villa no hay hombres de alguna competencia para ese cargo concejil? No lo creemos y creerlo sería gran ofensa para nuestros coterráneos; ó será acaso que siempre debemos pedir prestado al propincuo pueblo de Santa María alguna *eminencia* que nos venga á iluminar con los rayos refulgentes de su luz *sapientísima* y que con su teatral y minosa encarrile nuestros difíciles asuntos municipales?

¿Cómo puede nuestro representante, que vive á tres leguas de nosotros, saber lo que necesitamos para mejorar nuestra situación? Solamente de un modo, por decirse, y si los informantes no son gentes que miran las cosas con imparcialidad, lo veremos desde el principio dando palos de ciego ó convertido en un ser pasivo.

Así vimos á San Pablo sacar con un solo elector, un representante propietario; Santa María sacó el suyo y nosotros *naa*, porque es vecino de allá del Coepey y de seguro tendrá que buscar un Siríneo que le ayude á llevar la cruz á su calvario.

Esperamos el renacimiento, cuando la electoral republicana del año entrante nos ponga un representante de la villa, que vele por nuestros intereses y progreso.

Perdone mi lata, que no será la última, y mande á su amigo.

El Corresponsal.

Tarrazú, diciembre de 1905.

Noticias del exterior

POR CABLE

Río Janeiro, 18.—Un despacho de Florianópolis deamiente el aserto del Capitán del "Panther" de que pidió auxilio á la policía para capturar el desertor. Aarribaron á Florianópolis los cruceros Barroso, Constant, Fama-dre y Floriano.

Guayaquil, 18.—Un fuerte temblor sacudió ayer esta ciudad.

Caracas, 18.—Castro ha retirado, no solo la frase reparable, sino también su contrapropuesta, evitando así la necesidad de contestar la respuesta que dió Francia al memorándum venezolano.

Roma, 18.—Italia ha aceptado la propuesta de España de celebrar una conferencia sobre Marruecos en Madrid, en lugar de Algeciras. La conferencia se reunirá en la capital española el 10 de enero.

Constantinopla 18.—Declaróse anoche un incendio en "Barton Hall," colegio americano para niños, situado en Sentori; los estudiantes se hallaban acostados cuando se descubrieron las llamas; todos se salvaron.

Roma, 18.—Bisleti, ha sido nombrado mayordomo del Vaticano.

Kieff, 18 Los huelguistas de ésta causaron un daño que se calcula en 4 millones de rublos. La bolsa de Novgorod se ha dirigido á Witte, suplicándole poner fin á la huelga de correos y telégrafos. De Rostoff notician que el comercio está paralizado. Se ha destruído la propiedad por valor de un millón de rublos.

Petersburgo, 18.—Los refugiados llegados de Riga describen muy crítica la situación. Inmediatamente después de la proclama de sitio, la muchedumbre de campesinos se dirigió á la ciudad juntándose con los obreros y organizaron un mitin monstruo de protesta; libróse una serie de sangrientos encuentros entre el populacho y la tropa, pero las fuerzas militares fueron impotentes para establecer el orden.

Los edificios públicos de Riga están incendiados; las comunicaciones telegráficas y ferroviarias están cortadas; los habitantes huyen aterrorizados y votaron á favor de la resolución, pidiendo la convocación inmediatamente de la constituyente elegida por el sufragio universal, igual, directo y secreto; la pronta realización de la constitución y la abolición del estado de sitio y completa amnistía por toda ofensa política.

Londres, 18.—Lord Dalmeny, hijo mayor de Lord Rosebery, candidato liberal para la Cámara de los Comunes, en representación de Midlothian, dijo hoy en su discurso que si fuese electo al parlamento, apoyaría lealmente al Gobierno cualquiera que sea su política, incluyendo la política irlandesa. El discurso llama la atención debido á la posición de Lord Rosebery, cuyo yerno Lord Crew es Lord Presidente del Consejo.

Los mercantes y banqueros influyentes de la City proponen invitar á Curzon á aceptar la candidatura conservadora para la Cámara de los Comunes. Para Subsecretario de Relaciones Exteriores se ha nombrado á Lord Edmund Fitzmaurice. Labouchere no será candidato otra vez para la reelección á la Cámara de los Comunes, pretextando su avanzada edad.

Por 60 colones

Se alquila una casa esquinera, situada 100 varas Norte de la esquina N. E. del Mercado, en la Avenida 6ª propia para oficina ó establecimiento de comercio.

Informarán: en la casa contigua, ó en la N° 247 de la 8a. Avenida.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece *no es lo que comemos sino lo que digerimos.*

Las enfermedades del estómago *no se curan con hambre.* Las enfermedades del estómago *no se curan con purgantes.*

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando *algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.*

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

